

Pressemitteilung

Gemeinsam für lebendige Nachbarschaften. Deutsche Postcode Lotterie wird Hauptförderer des Deutschen Nachbarschaftspreises.

- Die Deutsche Postcode Lotterie und die nebenan.de Stiftung starten erstmalig eine Zusammenarbeit und suchen gemeinsam nach den besten Nachbarschaftsprojekten Deutschlands.
- Die Kooperation unterstreicht die ähnlichen Ziele beider Organisationen: die Stärkung der Menschen und des guten Miteinanders in den Nachbarschaften in Deutschland.
- Der Preis zeichnet seit 2017 die besten nachbarschaftlichen Projekte und Initiativen in ganz Deutschland aus. Neben 16 Landespreisen werden fünf weitere Preise für herausragendes lokales Engagement vergeben.

Düsseldorf/ Berlin, 01.03.2023. Jeden Tag leisten Nachbar:innen im Kleinen einen großen und wichtigen Beitrag für unsere Gesellschaft – und damit für alle von uns. Gemeinsam mit der Deutschen Postcode Lotterie gibt der Deutsche Nachbarschaftspreis 2023 nachbarschaftlichem Engagement mehr Sichtbarkeit und regt bundesweit zur Nachahmung an.

„Eine starke Gesellschaft lebt durch starkes Miteinander“, sagt Friederike Behrends, Vorsitzende der Geschäftsführung der Deutschen Postcode Lotterie. „Als Deutschlands einzige Soziallotterie, bei der man nicht nur zusammen mit seinen Nachbarn gewinnen kann, sondern gleichzeitig auch immer etwas Gutes in seiner Umgebung tut, stärken wir durch unsere Arbeit gerade auch den nachbarschaftlichen Zusammenhalt. Deshalb ist unsere Zusammenarbeit mit dem Deutschen Nachbarschaftspreis für uns folgerichtig.“

„Als nebenan.de Stiftung haben wir uns das Ziel gesetzt, nachbarschaftliches Engagement in Deutschland nachhaltig zu stärken. Seit unserer Gründung 2017 haben wir bereits über 100 Projekte mit dem Deutschen Nachbarschaftspreis ausgezeichnet. Wir sind überzeugt: lokale Gemeinschaften haben eine fundamentale Bedeutung für den Zusammenhalt unserer Gesellschaft. Wir freuen uns daher sehr über die Zusammenarbeit mit der Deutschen Postcode Lotterie, die uns in diesem Jahr als starker Partner zur Seite steht“, sagt Katharina Roth, Geschäftsführerin der nebenan.de Stiftung.

Der Deutsche Nachbarschaftspreis 2023:

Der Deutsche Nachbarschaftspreis ist ein bundesweiter Wettbewerb, den die nebenan.de Stiftung seit 2017 jährlich auslobt. Ausgezeichnet werden engagierte Nachbarschaftsinitiativen und -projekte, die einen aktiven Beitrag für eine lebendige Nachbarschaft leisten und ein gutes Miteinander fördern.

In diesem Jahr können sich engagierte Nachbar:innen und nachbarschaftliche Projekte aus ganz Deutschland zwischen dem 1. Juni und 13. Juli online unter www.nachbarschaftspreis.de bewerben.

Über die Deutsche Postcode Lotterie:

Das Konzept der [Deutschen Postcode Lotterie](#) ist einzigartig: Losbesitzer:innen können zusammen mit ihren Nachbar:innen gewinnen und zugleich Gutes tun. Denn mindestens 30 Prozent aller Loseinnahmen gehen an Projekte aus den Bereichen Chancengleichheit, sozialer Zusammenhalt sowie Natur- und Umweltschutz. Dank ihrer Teilnehmer:innen konnte die Soziallotterie seit ihrer Gründung 2016 bereits über 4.400 grüne und soziale Projekte mit mehr als 150 Millionen Euro fördern. Über die Auswahl der Projekte entscheidet ein Beirat unter Vorsitz von Prof. Dr. Rita Süßmuth.

Die [Deutsche Postcode Lotterie](#) gehört zur Familie der internationalen Postcode Lotterien, die es bereits in fünf europäischen Ländern gibt. Zusammen haben die Lotterien schon mehr als 12,5 Milliarden Euro für gemeinnützige Zwecke gesammelt und gehören damit zu den größten privaten Fördermittelgebern der Welt. Zu den Botschaftern der Postcode Lottery Group gehören neben Katarina Witt, Kai Pflaume und Toni Kroos unter anderem auch Emma Thompson, George Clooney und Leonardo DiCaprio.

Über die nebenan.de Stiftung:

Die [nebenan.de Stiftung](#) ist die gemeinnützige Tochterorganisation des Berliner Sozialunternehmens Good Hood GmbH, das die Nachbarschaftsplattform nebenan.de betreibt. Die Stiftung fördert konkretes, freiwilliges Engagement in Nachbarschaft und Gesellschaft und leistet so einen Beitrag gegen Vereinsamung und gesellschaftliche Spaltung – für ein menschliches, solidarisches und lebendiges Miteinander.

Die Stiftung kooperiert mit einem großen Netzwerk von Partner:innen in ganz Deutschland und ist Mitglied im Bundesverband Deutscher Stiftungen.

Neben dem [Deutschen Nachbarschaftspreis](#) und dem [Tag der Nachbarn](#) initiiert die Stiftung seit 2022 den Ideenwettbewerb [Klimaschutz nebenan](#).

Pressekontakt:

Ricarda Zahn | 030 - 346557762 | presse@nebenan-stiftung.de

Sehr gerne vermitteln wir Ihnen Kontakte für Interviews und Aufnahmen mit Engagementprojekten aus ganz Deutschland oder der [nebenan.de Stiftung](#).